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◆参加プログラム：共立国際交流奨学財団 第100回研修会

◆研修先：沖縄 東村
◆研 修 期 間： 2016年9/12（月）～9/17（土） 5泊6日
◆参加者：１０名
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沖縄研修会に参加したことは、私は日本に来てからの一番楽しかった事です。私は
前からずっと日本人の生活はどんな生活であるかをとても知りたかったのです。それ
は、日本人の生活を見た目で知るではなく、機会があれば日本人と一緒に生活をし、
日本人の生活の中に入り、その日常生活、習慣や文化の奥深さを知りたいと思ってい
ました。今回の沖縄研修会では、この思いが実現できたのでとても嬉しいです。ホス
トファミリーの叔父様は、日本とアメリカについてのお話しをしてくれました。また、
相撲を見てモンゴルと日本の文化について交流もしました。これらがとても面白い話
になりました。さらに、音楽が好きな私に沖縄の三線を紹介してくださり、その弾き
方も教えてくれました。お婆さんの作った料理もとても美味しく、沖縄の果物も言う
までもなく美味しかったです。また、沖縄の方言も知ることができ、とても勉強にな
りました。例えば、おはようございますをうきみそ―ち、ありがとうをにふぇ―で―
びる、わかりましたをわかやびたんというなど。短い間であるが、ホストファミリー
の叔父様と叔母様に心から感謝をしております。
大変お世話になりました。そして、今回の
沖縄研修会をとうして、様々な大学の学生と
知り合い、交流をし、友達になることもでき
ました。そのため、今回の研修会に参加して
収穫が非常に多いと思っており、今後もこの
ような研修会に積極的に参加し、自分を充実
して行きたいです。



9月12日から9月17日まで5泊6日間で沖縄の研修旅行に行ってきました。時間が経つのはとても早
く感じました。今回の研修旅行は初めてだったのですが、ホームステイの家族にいろいろお世話に
なって、本当に「ありがとうございました」と言いたいです。そして、2泊3日間で本当にいろいろ学
ばせていただきました。とても楽しくて最高でした。
沖縄で過ごして一番印象に残っているのは、美しい景色と親切で優しいホームステイの家族です。

日本人の家に泊まったのは、初めての経験でした。ホームステイを通じて、少しでも沖縄の文化と日
本人の生活を理解することができました。
ホームステイのおじいさんは、私たちを連れて、東村の博物館とゴルフ場に連れて行ってくれまし

た。博物館でおじいさんがいろいろな知識を教えてくれました。ゴルフ場に行った時、工事中だった
ので、ゴルフができなくて残念でした。でも皆さんと次回は一緒に約束をして、今度チャンスがあれ
ば、ぜひ一度行ってやってみたいです。
私たちが民泊に着いた日に、おばあさんが沖縄そばを作ってくれました。とても美味しかったです。

もう一度食べたいです。また、おばあさんからマンゴーゼリーの作り方を教えてくれて 嬉しかったで
す。短い時間でしたが、いろいろな人と知り合えて、沖縄の美しさが体験できて、これは一生の記憶
だと思います。

もし機会があれば、もし一度行きたいです。

那覇空港についた時、最初に目に入ったのは青い海だった。空港も海の直ぐ側で、まだ降りていな
かったが、潮の匂いが鼻に入り込んだと気がした。
これが沖縄か！空は東京よりちょっと低くて、海と繋がっている。集合してからバスに乗って、ガ

イドさんにも会った。私たちに「島人ぬ宝」という歌を唄ってくれた。
初めて三線という楽器を知って、その後にホームステイの家で本物を弾くことができて嬉しかった。
第一日目は首里城へ行った。沖縄は昔の琉球王国だから、お城の様子は他のところに比べて違う。

赤の壁にすごく印象的だった。中国の影響も大きいと言われていて、柱と屋根は日本より、中国っぽ
い。お城の上に立ってると、遠い景色も見ることができた。
ホームステイは一番勉強になったと思う。私はマンゴーの農家の家に二泊三日で泊まった。お父さ

んとお母さんは親切にしてくれて、感謝している。沖縄は鉄道がほとんどないので、家から畑までも
車で15分がかかった。マンゴーの畑は露地だと思ったけど、実際はビニールの温室だった。収穫の季
節が過ぎてしまったから、残りのマンゴーはわずかだった。でも少なくとも、4個見つけて収穫した。
枝に結んでいるマンゴーは地面に落ちることを防ぐために、実ができた後、全部ビニール袋を包まれ
ている。そうして、収穫後も来年の準備しなければならない。温室はエアコンがないから、夏はとて
も暑くて、お父さんは2度熱中暑で畑に倒れたこともあったと聞いて、農家の大変さを感じた。
家に帰ったとき、お母さんはもう昼ごはんを用意してくれていた。沖縄そばだった。麺は太くて、

味は東京と全然違う。その中のチャーシューは一番美味しかったと思う。ご飯が終わってから、みん
な一緒に机に座って、お父さんは三線を弾いてくれて、音は澄んでいた。
翌日、お父さんと一緒に海で釣りもした。初めてだったから、できなくて一匹も釣れなかった。で

ももう諦めようと思った時、一匹を釣った。諦めないでよかったと心から嬉しさがあふれた。
ホームステイが終わった時、みんな未練がましそうだった。きっかけがあったら、まだ沖縄に行こ

うと思っている。



5泊6日の沖縄研修会はもう終わりましたが、私の記憶の中にはいろいろな想いがあり、忘れら
れません。それは、沖縄の景色や食べ物、観光地、そして沖縄の人たちに親切にしていただいた
ことです。初めて沖縄へ行き、いろいろなところを見学したり、たくさん写真を撮りました。沖
縄の方言を初めて聞きましたが、まったくわかりませんでした。
2泊3日間は、ホームステイで現地の家庭に泊まることになりました。短い時間でしたが、おじ

いさんとおばあさんはとても親切にしてくれて、私は心から感謝しています。沖縄本場の家庭料
理を作ってくれたり、果物もたっぷり食べさせてもらいました。そして、いろいろなところに連
れて行ってくれました。最後の日に、イノシシを食べさせてくれました。私は今まで一度もイノ
シシを食べたことがありませんでしたが、とてもおいしかったです。ホームステイ先の家族とお
別れをした時は、とても悲しかったです。
次の日、私たちはホテルに着きました。ホテルの部屋は大きくて、プールや温泉もあり、リ

ラックスできて最高でした。日常のストレスもすべて解消することができました。台風の影響で
マリン活動ができなかったことは非常に残念でしたが、最後の見学時にいろいろなお土産を買っ
て帰りました。
今でも沖縄の海、森林の素晴らしさが私の心の中にたくさん残っています。もし機会があれば、

もう一度沖縄へ行きたいです。

先週、沖縄の研修会に参加しました。今回の研修会を通じて、色々なことを体験しました。
最初に、ホームステイ先の家庭に2泊3日間お世話になりました。本当にありがとうございました。

私はホームステイ体験したことがありませんので、とても緊張しました。優しいお父さんとお母さん
に会って、安心しました。お母さんと素晴らしい時間を過ごしました。美味しい料理を作ってくれた
り、博物館へ連れて行ってくれたり、生活に関するアドバイスしてくれました。さらに、沖縄の方言
と習慣を教えてくれました。色々な話をして、笑って、とても楽しかったです。
東村にいる時、パインの収穫を体験しました。初めて体験したので、とても面白かったです。パイ

ンを一個取ったら、私は嬉しいと感じました。2時間しか収穫を体験しなかったが、私は農家の大変
さが分かるようになりました。大変だとしても、いつも笑顔でした。
そして、私は沖縄で一番大きい水族館を観光しました。そこで、特別な魚がたくさんいて、大きい

クジラもいます。初めて見てとてもびっくりしました。その上、大きい魚の骨格を見て、進行育つイ
カだとわかって、役に立つと思いました。
沖縄で5泊6日だけでしたが、色々な事を体験しました。私にとって、今回の研修会は本当に役に

立ちました。これを通して、私は日本の習慣がもっと分かるようになりました。それで、日本の習慣
が分かれば分かるほど、日本を愛するようになりました。機会があったら、もう一回参加しようと
思っています。



うきみそーち 沖縄

６日間の研修旅行、みんなにお世話になりました。本当にありがとうございました。
那覇空港を到着してから，首里城と美ら海水族館へ見学しました。澄んだ海も、さわやかな風も、

皆で泊まったホテルも、沖縄での出会いも全部全部、本当に心に焼き付いています。
2日間のホームステイでは、沖縄の人の暖かさに触れました。初めは、ホームステイなんて怖いなと

思っていたけれど、時間が流れるにつれて、緊張がほぐれていきました。初めて沖縄料理を食べた時
まーさいびーん！超おいしい！と言いました。目が覚めると、最初においしいご飯の匂いがして朝早く
から私たちのために、料理をしてくれていることに気づきました。おばあさんが作ってくれる料理は、
本当にどれもおいしくて、毎食お腹いっぱいになりました。

ごはんを食べた後に、おばあさんは貝殻で作るキーホルダーの作り方を丁寧に教えてくれたり、私
たちの思い出に残ることをたくさんしてくれました。次の日、私たちはパイナップルの植え方を見まし
た。２時間の体験だけでしたが、私は疲れました。農民さんの大変さもわかりました。仕事が終わった
後で、観光に連れて行ってもらいました。海へ行って、展望台に上って、今まで見たこともない素晴ら
しい景色を見ました。

すごく優しくして頂いて、
東村から離れる時すごく悲しかったです。
機会があればもう一度お会いしたいです。
沖縄、きれいなところ、愛してる。

9月12日から9月17日まで6日間で沖縄の東村へ研修に行きました。今回の研修会はとっても楽しく
て、意味のある旅でした。おそらく私の気持ちを言葉で表すことができません。
沖縄は、すごくいいところだと思います。景色も素晴らしいし、のんびり生活をしているし、それ

に初めてホームステイを体験をしました。お祖父ちゃん、お祖母ちゃんは優しくて、親切な人でした。
お祖父ちゃんは、周辺のいろいろな観光地に連れて行ってくれたり、伝統の楽器を弾き方も教えてく
れました。パイナップル畑で一緒にパイナップルの収穫もしました。午前中とっても暑くて、誰もが
疲れていたが楽しかったです。お祖母ちゃんは栄養の多い、おいしい料理を作ってくれました。2泊
だけでも、お祖父ちゃん、お祖母ちゃんに愛着を持っています。日本語がまだまだぺらぺら話すこと
ができないですけど、失礼なことをしても、許してくれました。お祖父ちゃん、お祖母ちゃん色々お
世話になり、心から本当に感謝しています。
あっという間に、みんなが一緒に素晴らしい時間を過ごしました。沖縄の有名なところをたくさん

見学しました。研修会が終わったら、沖縄の方言、歴史、料理を知っていたり、仲がいい友達になっ
たりしていました。私にとって、初めての体験は大変貴重だったと思います。今度の研修会の機会が
あったら、ぜひ参加したいです。



沖縄の研究会で色々な体験ができました。みんなと素晴らしい時間を一緒に過ごしました。友達ができ
ました。
1日目那覇空港に到着した時、良い天気なので、きれいな写真をたくさん撮りました。沖縄に来たばか

り時は首里城に見学に行きました。建築様式や雰囲気が日本本土とはずいぶん違います。空の青と朱色
のバランスが良いですね。次は、美ら海水族館へ行きました。その水族館は世界で二番目の大きさです。
沖縄の海のレプリカとして、美ら海水族館は豊かな自然や歴史文化の体験をはじめ、イルカたちとのふ
れあいも楽しめる海洋博公園です。それに、水族館の特徴は黒湖の海である。世界最大級の水槽で複数
のジンベエザメやマンタ達を観察できました。まるで海の中にいるみたいです。マハイナホテルへ行く
時、沖縄の景色と植物を見ました。一瞬、「本当にベトナムと同じ」だと叫びました。緑がいっぱいで
した。
2日目にター滝でハイキングしました。川を渡った時に水が冷たいと感じましたが、とても面白いでし

た。周りの木々を見ると本土とは違う亜熱帯の木々ばかりで沖縄らしさを感じます。川は深いところも
ありますが、浅いところを歩いていけば、膝丈が濡れる程度で行くことができます。滝に近づくにつれ
て岩が多くなり足元も悪く、コケが生えて滑るので注意が必要です。滝壷に泳ぐことは楽しかったです。
2日目の夜から4日目の朝まで東村でホームステイをしました。東村の人はとても親しく、熱心です。

おばあさんとお父さんとお母さんに初めていったのに、みんな本当の家族みたいでした。私たちは、お
父さんの娘みたいです。東村で2泊3日間お父の家の泊まったうちに、おかぁは色々な美味しい料理を
作ってくれました。とても美味しかったです。私の口に合いました。沖縄そばや豚肉やタコライスなど
沖縄の有名な料理が食べてみました。その上、アハシャガマ行って、歴史を教えてくれました。お父さ
んに海へ釣りに連れて行ってくれて、東村指定天然記念物を紹介してくれたり、マンゴーの育てる方を
教えてくれたので、とてもおもしろかった。
4日目は、今帰仁城跡は世界遺産と言うのは見学しました。美しい景色で、とてもいい感じです。
5日目は、ダイビング体験に行きました。素晴らしい体験でした。海のきれいな水の中を泳ぎながら

色々な魚が見れたので、とても面白かった。

研修会は終わったが、体験したことはいつでも覚えています。
先生達にいいチャンスをいただいて、本当にありがとうございます。

今回の5泊6日の研修旅行はすごく楽しかったです。2泊3日のホームステイ先のお父さんとお母さんに
はとても優しくしてもらい、何もわからない私たちに、細かいところまで教えてくれて、おいしい料理
も作ってくれて心から感謝しています。パイナップル農家の家庭だったので、パイナップルの収穫も体
験しました。実際に体験してみて、農家の大変さもわかりました。
沖縄の人々は、みんな親切で、お互いに助け合っているなと感じました。一番感心したことは、農家

のみんなが助け合うことです。パイナップル農家だから、マンゴーはもちろんありませんでしたが、他
の農家の方からもらうことができて、本当に
感謝の気持ちでいっぱいになりました。そして、
沖縄は東京と違う風情を感じました。東京と比べて、
建物はもっとアメリカに似ていると思います。
部屋は広くて、交通手段も主に車でした。
沖縄の風土と人情、澄んだ海水と青空が忘れられません。
機械があれば、もう一度行きたいです。



５泊６日の沖縄研修会は終わりました。本当に帰りたくない気持ちでした。研修会と言います
が、旅行といえると思います。
出発の日の朝、早起きして電車に乗り、わくわくした気持ちでみんなと一緒に那覇市に到着

しました。
最初は、首里真和志町の首里城跡へ行って見学しました。たくさん木があり、大自然の雰囲

気が感じられました。久しぶりに海を見ることができて、みんなとても楽しかったです。美ら
海水族館へ見学した後にホテルへ到着しました。
今回の研修会は、日語学院の学生だけではなくて、他の大学の学生もいたので、みんなバラ

バラに部屋が割り振られました。最初は緊張して，誰と同じ部屋になるんだろうと心配してい
ました。私にとって、両親がついていない旅行は初めてのことでした。しかし、これは自分自
身のトレーニングだと思い、知らないところで知らない人と話して、自分自身の足りないとこ
ろもわかると思います。この世界は、いろいろな人がいるから、自分の性格を見つめ直したり、
人と接する時の態度などは、心のトレーニングになると思います。ホームステイの場合も同じ
です。ほかの三人は全然知らない女の子です。しかし、みんな全部優しかったです。ホームス
テイ先のおばあさんも優しくて、話がたくさんあって、面白い話題もありました。おばあさん
は毎日のご飯を準備してくれて、おいしかったです。まるでお母さんみたいだと思いました。
沖縄の特徴と中国は似ていると思います。おばあさんは「沖縄と中国は５００年前から、

ずっと友好的な関係ので、今までずっと友好関係にある」と言いました。嬉しかったです。私
達は沖縄に来る前に、おばあさんはもう食事のメモを取りました、とても感動しています。お
ばあさんと一緒に話し場合は，聴力も話す能力もトレーニングができると思います。また、沖
縄の言葉も少し習いました。
今回の研修会で、残念だったことは台風のせいで、マリン活動ができなかったことです。マ

ンゴーの季節も、８月に終わるので農家体験もできませんでした。しかし、とても楽しかった
と思います。友達と一緒に遊べれば、なんでも大丈夫だと思います。みんなでプールや海で泳
いで、おいしいごはんを食べて、面白い写真を撮ることは幸せを感じられるでしょう。だから、
実家にいるような感じがして、沖縄へ研修することは帰国したみたいにも感じられました。日
常の生活は勉強しながら、バイトをしていますので、状況のせいかもしれませんが、色楽しく
感じられたと思います。まだ帰りたくなかったですが、楽しいことも悲しいことも全部過ぎま
す。今回の研修会は、優しいみんなと出会うことができ、美しい海を見ることもできました。
世界は美しいことがたくさんあるので、辛いことは気にしないで、これから、未来へ進んで、
将来のために、今は頑張らなければならないと思います。


